



Niederschrift

über die

45. Sitzung des Bauausschusses des Landkreises Erlangen-Höchstadt

Sitzungstermin: Freitag, den 11.04.2014
Sitzungsbeginn: 09:00 Uhr
Sitzungsende: 09:41 Uhr
Ort, Raum: Sitzungssaal des Landratsamtes in Erlangen

Anwesend sind:

Landrat

Landrat Eberhard Irlinger

CSU-Fraktion

Kreisrat Armin Goß

Kreisrat Martin Hofmann

Kreisrat Dr. Christoph Maier

Kreisrat Walter Nussel

SPD-Fraktion

Kreisrat Gotthard Lohmaier

als Vertreter für Kreisrat Dr. Hacker

Kreisrat Richard Schleicher

Kreisrätin Renate Schroff

Kreisrat Günter Schulz

FW-Fraktion

Kreisrat Wilfried Glässer

Kreisrat Hans Mitschke

Kreisrat Valentin Schaub

Bündnis 90/Die Grünen

Kreisrat Bernhard Kollischan

FDP-Fraktion

Kreisrätin Elke Weis

Gäste/Sachverständige

Bürgermeister Konrad Rudert

bis 9:30 Uhr, Ende öffentl. Sitzung

Verwaltung

Verwaltungsdirektor Dieter Sperber

Verwaltungsamtsrat Marcus Schlemmer

Regierungsdirektor Wolfgang Fischer

Verwaltungsamtsrat Dietmar Pimpl

Kreisbaumeister Thomas Lux

Kaufmännischer Leiter Albert Prickarz

Beschäftigte Jutta Sulzer

bis 9:30 Uhr, Ende öffentl. Sitzung

Beschäftigter Friedrich Geyer

Verwaltungsamtsrat Norbert Walter

Beschäftigter Hans-Jürgen Steiger

Schriftführerin

Verwaltungsobersekretärin Raffaella Becker

Nicht anwesend:

Kreisrat Karl-Heinz Hertlein

Die Sitzung hat folgende Tagesordnung:

I. Öffentliche Sitzung:

1. Kreisstraßenunterhalt 2014; Vergabe der Straßenunterhaltsarbeiten an der Kreisstraße ERH 18 zwischen Burgweisach und Kleinweisach
2. Ausbau der Kreisstraße ERH8/FO29 zwischen Unterschöllnbach und Kleinsendelbach; Auftragserweiterung für die Ausführung der Straßenausbauarbeiten
3. Kreisstraßen ERH 31 und ERH 32 in Möhrendorf; Information über die geplante Installation einer Fußgängersignalanlage als Pfortnerampel für die Kreuzung, Antrag der Kreisräte Pech, Weis und Bachmayer vom 13.03.2014
4. Gymnasium Höchststadt a. d. Aisch; Errichtung eines Ersatzneubaus, Vergabe des Gewerks G 5200 Außenanlagen

II. Nichtöffentliche Sitzung:

.....

Es besteht Beschlussfähigkeit. Die Einladung zur Sitzung erfolgte ordnungsgemäß am 28.03.2014; die Mehrheit der Mitglieder ist anwesend und stimmberechtigt.

I. Öffentliche Sitzung:

1. **Kreisstraßenunterhalt 2014; Vergabe der Straßenunterhaltsarbeiten an der Kreisstraße ERH 18 zwischen Burgweisach und Kleinweisach**

Den Mitgliedern des Bauausschusses liegt zu diesem Tagesordnungspunkt eine Sitzungsvorlage vor.

Der Bauausschuss fasst folgenden Beschluss:

Der Auftrag für die Straßenunterhaltsarbeiten an der Kreisstraße ERH 18 zwischen Burgweisach und Kleinweisach wird zum Angebotspreis von 146.783,86 € (einschließlich Stundenlohnarbeiten und 19 % MwSt.) der Firma Dienstbier Straßenbau aus Markt Erlbach erteilt.

HHSt: 0.6501.5131

Abstimmung: einstimmig beschlossen **Ja: 14 Nein: 0 Anwesend: 14**

2. **Ausbau der Kreisstraße ERH8/FO29 zwischen Unterschöllnbach und Kleinsendelbach; Auftragserweiterung für die Ausführung der Straßenausbauarbeiten**

Den Mitgliedern des Bauausschusses ist zu diesem Tagesordnungspunkt eine Sitzungsunterlage zugegangen.

Der Bauausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

Der Auftrag der Firma Schulz, Buttenheim, für die Straßenausbauarbeiten an der Kreisstraße ERH8/FO29 zwischen Unterschöllnbach und Kleinsendelbach wird um 104.000,00 € (inkl. 19 % MwSt.) erweitert. Dadurch erhöht sich die Gesamtauftragssumme von bisher 777.218,75 € (inkl. 19 % MwSt.) auf 881.218,75 € (inkl. 19 % MwSt.).

Die erforderlichen Haushaltsmittel für den Landkreisanteil stehen unter der HHSt. 1.6508.9510 zur Verfügung. Ca. 26.000,00 € dieser Mehrkosten entfallen auf den Kostenanteil des Landkreises Forchheim.

Abstimmung: einstimmig beschlossen **Ja: 14 Nein: 0 Anwesend: 14**

3. **Kreisstraßen ERH 31 und ERH 32 in Möhrendorf; Information über die geplante Installation einer Fußgängersignalanlage als Pfortnerampel für die Kreuzung, Antrag der Kreisräte Pech, Weis und Bachmayer vom 13.03.2014**

Die Mitglieder des Bauausschusses haben zu diesem Tagesordnungspunkt eine Sitzungsvorlage sowie einen Antrag der Kreisräte Pech, Weis und Bachmayer vom 13.03.2014 zur Sicherheit an der Kreuzung der Kreisstraßen ERH 31 und ERH 32 in Möhrendorf, erhalten. Der Antrag ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt.

Landrat Irlinger stellt den Sachverhalt dar. Kreisrätin Weis schlägt einen weiteren Probetrieb einer Pfortnerampel im Bereich der Kanalbrücke vor.

Landrat Irlinger erteilt dem Bürgermeister Rudert der Gemeinde Möhrendorf das

Wort, damit dieser den Sachverhalt aus seiner Sicht erläutern kann. Bürgermeister Rudert erklärt, dass zwar im Gutachten des Fachbüros Höhnen & Partner der Probebetrieb einer Pfortnerampel an der Kreuzung der Kreisstraßen ERH 31 und ERH 32 empfohlen wird, die Kosten allerdings erheblich höher seien, als bei einer sofortigen endgültigen Lösung. Der Gemeinderat Möhrendorf ist deshalb mehrheitlich gegen einen Probebetrieb.

Nach anschließender ausführlicher Diskussion über das Für und Wider einer sofortigen dauerhaften Installation einer Pfortnerampel, lässt Landrat Irlinger darüber abstimmen. Die Mitglieder des Bauausschusses lehnen die sofortige dauerhafte Installation einer Pfortnerampel an der Kreuzung der Kreisstraßen ERH 31 und ERH 32 mehrheitlich mit 4:10 Stimmen ab.

Abstimmung: mehrheitlich abgelehnt

Ja: 4 Nein 10 Anwesend: 14

4. Gymnasium Höchststadt a. d. Aisch; Errichtung eines Ersatzneubaus, Vergabe des Gewerks G 5200 Außenanlagen

Den Mitgliedern des Bauausschusses ist zu diesem Tagesordnungspunkt ebenfalls eine Sitzungsvorlage zugegangen.

Der Bauausschuss fasst folgenden Beschluss:

Der Auftrag für die Ausführung der Außenanlagen am Gymnasium Höchststadt a. d. Aisch, Errichtung eines Ersatzneubaus, wird der Firma Michael Großkopf, Adelsdorf, zum Angebotspreis von 167.411,38 € brutto inkl. 2 % Nachlass erteilt.

Abstimmung: einstimmig beschlossen

Ja: 14 Nein: 0 Anwesend: 14

II. Nichtöffentliche Sitzung:

.....

Erlangen, 14.04.2014

Eberhard Irlinger
Landrat

Raffaela Becker
Verwaltungsobersekretärin

Landkreis Erlangen-Höchstadt
Herrn Landrat Eberhard Irlinger
Marktplatz 6
91054 Erlangen

Möhrendorf, den 13.03.2014

Sicherheit an der Kreuzung der Kreisstraßen ERH31/ERH32 in Möhrendorf

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Kreuzung der Kreisstraßen ERH31 und ERH32 in Möhrendorf ist verkehrlich stark belastet und stellt dadurch auch ein Risiko für die Verkehrssicherheit dar. In der beauftragten Verkehrserhebung der Fa. Höhnen&Partner zur Kreuzungssituation vom 22. Oktober 2013 wird von einer Verkehrsüberlastung an Arbeitstagen insbesondere in der Zeit von 7:00-9:00 gesprochen:

„Das Sicherheitsaudit dokumentiert für die Kreuzung größere Mängel. In Verbindung mit der (zum Teil) hohen Verkehrsbelastung, den gefahrenen Geschwindigkeiten, eingeschränkten Flächenverfügbarkeit und schlechten Sichtverhältnissen, ist nicht die gewünschte und erforderliche hohe Verkehrssicherheit für alle Verkehrsteilnehmer gegeben.“

Höhnen&Partner haben einige Lösungsansätze in ihrer Erhebung aufgezeigt, um die Sicherheit und den Verkehrsfluss an der genannten Kreuzung zu verbessern.

Wir stellen folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, Lösungsvorschläge auf Basis der Studie von Höhnen&Partner zu erarbeiten und Maßnahmen der Kreisverwaltung als zuständiger Aufwandsträger vorzuschlagen, wie der Verkehrsfluss und die Sicherheit an der Kreuzung der Kreisstraßen ERH31/ERH32 in Möhrendorf erhöht werden kann.

Mit freundlichen Grüßen



Christian Pech

Gez.
Elke Weis

Gez.
Manfred Bachmayer